
对于12月3日零时开始的联通
版iPhone 5预约，中国联通内部人
士透露，由于准备充分，中国联通最
早确定了预约时间，并动员了自有
渠道、社会渠道、各种网店等上万家
店面同时出击，气势宏大，将给希望
尽早拿到iPhone 5的用户以便捷的
预约方式，也使轰轰烈烈的联通版
iPhone 5上市过程拉开了序幕。

公布上市时间12小时后

确定预约时间

11月29日下午，苹果iPhone 5
获得了工信部入网许可，其后，北京

时间11月30日晚间22时，苹果公司
宣布iPhone 5将于12月14日(周五)
在中国上市。12月1日上午10时左
右，中国联通即宣布将于12月3日开
始启动预订，距离苹果公司公布上
市时间仅过去12个小时。

这实际上有赖于中国联通早
就对上市和预约做好了准备。此
前，中国联通没有要求下属子公司
参与各种iPhone 5预约，这是由于
苹果在每次 iPhone上市前就要求
合作伙伴不能透露相关信息，因
此，中国联通没有透露过相关的
iPhone 5上市时间，也没有组织预
约。而此前有些地区开展的无上市

时间、无价格、无型号选择的“三无
i P hon e 5预约”仅是一种空谈和
“绑架用户”的举措，提前几十天预
约，也容易让用户反感。

同时，中国联通早就对iPhone
5工作有条不紊地做好了各种准备。
今年，苹果公司一发布iPhone 5，联
通就最先采购了Na n o S IM，为
iPhone 5用户做好了换SIM卡的准
备。其后，中国联通确定将为iPhone
5用户提供185号段专属服务，并在
手机测试、渠道铺货、营业厅布置等
各方面都早就全面做好了全面准
备，只等苹果公司公布正式上市时
间，即可预约。

上万店面同时参与

0元预约无需押金

中国联通相关人士透露了预约
渠道和方式。据悉，不同于之前一些
渠道商的付押金预约，中国联通的
预约是0元预存，无需押金，只要在
指定渠道登记后即可优先购机，这
将大大方便用户。

据悉，此次用户预约联通版
iPhone 5的渠道非常广泛，包括中
国联通自有营业厅、合作营业厅、代
理 商 授 权 网 点 及 网 上 营 业 厅
www. 10010 .com预约。用户甚至可

拨打10010咨询预约，以及在一些联
通地方分公司的天猫旗舰店和拍拍
商城预约。而联通iPhone 5的代理
商也非常多，既包括国美、苏宁等全
国大型连锁卖场，也包括很多地方
的手机连锁店。

中国联通开放iPhone 5预约，
显然将攻势凶猛，目前动员的自有
店面就有数千家，加上合作伙伴的
渠道店面将达上万家。根据统计，全
球90%多的用户选择的是与联通一
样的WCDMA制式iPhone 5，显然，
联通版iPhone 5也将成为中国用户
首选。

(庞爱峰)

联通上万店面开放iPhone 5预约：0元登记无需押金
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40万尾鱼苗游入赵王河
┮希望它们在新家生活愉快

┮期待它们给市民带来更清洁的赵王河
本报菏泽12月3日讯 (记者

李贺) 针对赵王河换水后缺鱼情
况，3日晚6时，在立交桥南侧，菏
泽市水利局工作人员将购买的40
万尾鱼苗放入赵王河，用来净化
赵王河水质。据悉，在接下来一周
时间内，还将有80万尾鱼苗投入
赵王河。

3日晚上6时，在立交桥南侧
赵王河岸边，冬天的风颇有寒意，
一辆又一辆载满了尾鱼苗的机动
三轮车来到了这里，十余位水利
局工作人员忙活着将这些鱼儿投
入赵王河。

这些鱼苗大都在 1 5 - 2 0公
分，当把车上的塑料袋揭开时，
成千上万的鱼儿在赵王河边活
蹦乱跳，搅得整条河仿佛都动了
起来，鱼苗哗哗地流入了河水
中。稍作适应，鱼儿们就迅速地
游开来。

“这次投放的鱼苗主要是花
鲢、白鲢，还有草鱼、鲶鱼，都是清
洁赵王河的好手，它们能净化河
水、除去水草和浮游生物，起到维
持生态平衡的作用。”水利局工作
人员王磊介绍，赵王河穿城而过，

极易受到污染，通过投放鱼类净
化水质，不仅环保，而且能够增加
观赏乐趣。

据介绍，这次投放的鱼类中
鲢鱼专门滤食浮游植物，消灭藻
类；鳙鱼主要滤食浮游动物；大量
投放鲢、鳙鱼，可以有效防止蓝藻
水华的暴发；同时，对丰富赵王河
渔业资源，维持河流水系生态平
衡能够起到积极作用，可以说这
些鱼儿“身负重任”。有关部门曾
统计，鲢、鳙鱼每生长1公斤，可消
解浮游生物50公斤。

“这几种鱼长得非常快，明年
都能长到一斤多，夏季的时候河
水污染快，到时候就能发挥很明
显的作用。”王磊说，他对这些鱼
儿充满了期望，如果这些鱼儿能
够发挥作用，春天也不用人工打
捞水草了。

据菏泽市水利局水生态文明
管理办公室副科长彭聃介绍，这
次投放鱼苗只是一个开始，在一
周之内还将投放四次，将价值40
万元约120万尾鱼苗投入赵王河。
而且今后每年都将向赵王河内投
放鱼苗，形成长效循环机制。

今年以来，赵王河水质问题一
直是市民热议的话题。赵王河内缺
鱼就是原因之一，为此今年6月8

日，水利局向赵王河投放了2万尾
鱼苗，用以净化水质。为了防止市
民对赵王河内鱼儿乱捕乱钓，随即
实行了划区域垂钓，规定从冀鲁豫
纪念馆桥以南为垂钓区，以北为禁
钓区。对网鱼电鱼情况加大巡逻检
查力度，可是赵王河水质还是未能
有明显好转。

经过这次治理，赵王河水质明
显好转，可是赵王河内的鱼却严重
缺少，为了加强赵王河内生物净化
能力，巩固赵王河水质，菏泽市政
府决定向赵王河内投放价值40万
元共计120万尾鱼苗。

如何保护赵王河的这120万尾

“卫生清洁员”呢？在赵王河放鱼现
场，散步路过的市民赵先生不禁担
忧，赵王河捕鱼电鱼的情况时有发
生，而且在赵王河边钓鱼的市民很
多，许多鱼儿还没有长大就被网尽
钓干了。

没有鱼，赵王河恐成臭水沟。
水草疯长、河水发绿，都跟鱼儿太
少有关。可是乱捕滥钓致使赵王
河缺鱼严重，“为了保证赵王河清
洁，保护赵王河内的鱼儿，菏泽市
委市政府决定对赵王河实施全线
禁止钓鱼！”菏泽市水利局水生态
文明管理办公室副科长彭聃透
露，市委市政府坚决保卫赵王河
清洁，目前赵王河全线禁钓的文
件正在起草中，电鱼网鱼等情况
将受严厉查处。

赵王河或将全线禁钓
相关文件正在起草
记者 李贺

▲3日18时，工作人员将40万尾鱼苗投入赵王河。 本报记者 邓兴宇 摄
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